

DESTACAMOS



CONFERENCIA

Elías Figueroa visitó la Universidad de Talca

El ex seleccionado nacional de fútbol se reunió con el rector Juan Antonio Rock, visitó el Campus Lircay y dialogó con funcionarios acerca de conceptos como el liderazgo y la disciplina. (Pág. 3)



CURSO

PIFRECV convocó a expertos en torno al riesgo cardiovascular

La capacitación, dirigida a profesionales del sector salud y a alumnos fue organizada por el Programa de Investigación en Factores de Riesgo Cardiovascular. (Pág. 7)

SEMINARIO ORGANIZADO POR CEDEM

Expertos aseguran que el Estado debe apoyar a pequeños productores ante cambio climático

Los especialistas coincidieron en resaltar la necesidad de prepararse ante las dificultades que puede acarrear el cambio en el clima, y destacaron que los agricultores menores serán los más afectados si no se les respalda.

Un intenso debate en torno a las transformaciones que está enfrentando el clima y las estrategias para abordarlos se desarrolló en la Facultad de Ciencias Empresariales (FACE) de nuestra Universidad, en el seminario internacional "Cambios

climáticos, agricultura y tecnologías de desarrollo limpio" y el Tercer Congreso Latinoamericano y del Caribe de economistas ambientales y de recursos naturales, organizado por el Centro de Desarrollo Empresarial (CEDEM). (Pág. 5)

ENTRE EL 10 Y EL 15 DE OCTUBRE

Presencia femenina en la literatura inspira XIV Feria del Libro

La versión 2007 del encuentro literario será inaugurada el miércoles con una conferencia a cargo de la editora de la Revista de Libros de El Mercurio, María Teresa Cárdenas.

El evento literario más importante de nuestra región estará marcado este año por el rol de las mujeres en las letras de nuestro país, bajo el nombre de XIV Feria del Libro de Talca y la Región del Maule "Gabriela, 50 años de ausencia: la presencia femenina en la literatura chilena".

Bajo este mismo concepto, la autora del célebre *Papelucho*, Marcela Paz, tendrá su sitio en la feria, que se desarrollará desde el 10 al 15 de octubre en el Centro de Extensión "Pedro Olmos", en la Casa Central. La muestra será inaugurada el miércoles 10 a las 11:45 horas con la conferencia "Mujeres escritoras

en la literatura chilena: el otro alumbramiento", a cargo de la editora de la Revista de Libros de El Mercurio, María Teresa Cárdenas. Según el programa, las más diversas expresiones artísticas estarán presentes en esta feria.

En teatro destacan las presentaciones de la compañía Walimay, con dos montajes basados en *Papelucho*, "Hansel y Gretel", entre otros. Además, se presentarán "Palabras encadenadas", el miércoles 10 a las 21:00 horas (con Francisco Melo, Alejandra Fosalba), "Costalazo" el viernes 12 a las 21:00 horas (con Lorene Prieto, Guido Vecchiola) y "Cabeza de ovni", el lunes 15 a las 21:00 horas (con Bélgica Castro). Entre otras actividades, destacan la charla homenaje "Dos visiones sobre



Marcela Paz" (10.10, 21:00 horas); presentación del libro de Cristóbal Peña "Los Fusileros" (10.10, 18:00 horas); la charla "Hallazgos en el legado de Gabriela Mistral" (12.10, 19:00 horas).

Dentro de otras actividades, se cuentan los recitales poéticos del Taller de Poesía de nuestra

Universidad (12 y 13.10, 18:00 horas) y el encuentro de bibliotecarios (12.10, desde las 11:00 horas). La actividad contempla además las exposiciones de varias empresas editoriales y librerías, que pondrán sus productos a disposición del público durante toda la muestra.

ORLANDO MELLADO EXPUSO EN CAMPUS SANTIAGO

Concluye muestra de artista maulino "Del agua y otras humedades"

Hasta el 30 de septiembre estuvo abierta al público la exposición "Del agua y otras humedades" del pintor talquino Orlando Mellado, en la sala de exposiciones del Campus Santiago.

Mellado es un artista de larga trayectoria, con casi cincuenta exposiciones individuales y alrededor de un centenar de muestras colectivas, además de presentaciones en importantes ciudades de Europa y América. El profesor de historia del arte Enrique Solanich retrata el trabajo de Mellado: "Basta ojear cualquiera de estos trabajos en estrategias húmedas para advertir la eficacia



de su observación, la serenidad de quien sabe administrar sus recursos y, lo más relevante, la cultivada

sensibilidad que lo domina, ensanchada hondamente por el paso del tiempo".

CICLO MÚSICA, PATRIMONIO Y SOCIEDAD

Dúo de pianistas dictaron segunda charla de proyecto "Interacciones musicales"

La segunda charla del ciclo "Música, Patrimonio y Sociedad" organizada por los ejecutores del proyecto "Interacciones Musicales" estuvo a cargo del dúo Inter-Nos, formado por las pianistas Clara Luz Cárdenas y Graciela Yazigi, quienes cultivan la técnica de interpretar a dos pianos. Con una intensa carrera juntas, las músicas grabaron su primer disco en 2000, "Música para dos pianos".

Entre sus reconocimientos, el calendario de conciertos publicado por la Universidad de Oxford, "Europa y el resto del Mundo", les dedicó un artículo para agradecerles el estreno y grabación de la obra "Suite parisiense", del compositor inglés William Mathias. La actividad se realizó en el salón de la Escuela de Música en el Campus Lircay el pasado 26 de septiembre.

Semanario

UNIVERSIDAD DE TALCA

Representante Legal
Juan Antonio Rock Tarud
Rector de la Universidad de Talca
Secretario General
Ricardo Sánchez Venegas
Edición
Carla Ortega Sazo
Periodistas
María Elena Arroyo Quevedo
Carolina González López
Periodista Santiago
Macarena Gordon García
Periodista Curicó
José Arroyo Mancilla
Fotografías
Alejandro Aravena Muñoz
Diseño y Diagramación
Claudio Valenzuela Muñoz
Dirección
2 Norte 685
Teléfonos: 200163 - 200105
Talca - Chile.

Publicación de la
Universidad de Talca.
Edición de 1500 Ejemplares
E-mail: prensa@utalca.cl

Impresión
Impresora Contacto - Talca

N° 116



PARA PROMOVER BECA "IGUALDAD DE OPORTUNIDADES"

Comisión Fulbright visitó a estudiantes talquinos

El beneficio persigue fomentar la formación de capital humano altamente especializado, mediante el apoyo a estudios de doctorado en instituciones de excelencia en Estados Unidos.

Con el propósito de dar a conocer la beca "Igualdad de oportunidades", recientemente anunciada por el Gobierno, la Comisión Fulbright visitó la Universidad de Talca y ofreció una charla informativa a sus alumnos.

La directora ejecutiva de la Comisión para el intercambio entre Chile y Estados Unidos Fulbright, Denise Saint-Jean y el consejero de la Dirección América del Norte del Ministerio de Relaciones Exteriores, Francisco del Campo se reunieron con estudiantes de todas las carreras de la casa de estudios maullina y con las autoridades universitarias.

La beca "Igualdad de oportunidades", anunciada por la Presidenta Michelle Bachelet el pasado 8 de agosto tiene como finalidad fomentar la formación de

capital humano altamente especializado, mediante el apoyo a estudios de doctorado en instituciones de excelencia en Estados Unidos.

En su exposición ante los estudiantes, Denise Saint-Jean recalco que la mayoría de las postulaciones salen de Santiago, por lo cual, se espera que ampliar la convocatoria. "Sabemos que hay talento en regiones", aseguró.

Las becas son asignadas por un año, renovable anualmente por tres años. Las postulaciones se recibirán hasta el 12 de octubre a las 16:00 horas en la oficina de partes de CONICYT, ubicada en Bernarda Morín 551, primer piso, Providencia, Santiago. Más informaciones en www.fulbrightchile.cl y www.conicyt.cl/becas



Relaciones Internacionales organizó "Cara a cara"

Tras reunirse con el Consejo Académico, Denise Saint-Jean y Francisco del Campo visitaron el Programa de Idiomas y recorrieron el Campus Lircay junto al director de Relaciones Internacionales,

Andrew Philominraj. Con el propósito de promover la beca, la dirección convocó a un encuentro con estudiantes denominado "Cara a cara", ocasión en la cual la representante de

Fulbright respondió a las preguntas planteadas. Saint-Jean hizo una descripción detallada del beneficio que otorgan la comisión y el Gobierno de Chile, gracias a que nuestro país es el único en Latinoamérica con el que existe un convenio bilateral.

DICTÓ CHARLA MOTIVACIONAL Y RECIBIÓ A MEDIOS LOCALES

Elías Figueroa comparó el fútbol con la vida misma

Tras narrar los hitos de su vida deportiva, el ex futbolista se refirió al concepto de la disciplina, como herramienta para triunfar.



El ex seleccionado nacional de fútbol Elías Figueroa visitó la Universidad de Talca y dictó una charla motivacional en el salón "Abate

Molina", el pasado miércoles 26 de septiembre, ante funcionarios administrativos de nuestra Corporación.

El evento, denominado "Encuentro con el ídolo deportivo Elías Figueroa", fue organizado por la Asociación de Funcionarios Administrativos y de Servicio, que preside Sergio Torres, y la caja de compensación 18 de Septiembre. Tras narrar los hitos de su vida deportiva, el astro futbolístico se refirió a sus experiencias, a como asumir el liderazgo, y se enfocó a "lo que me ha tocado a mi vivir dentro y fuera del país para poder triunfar afuera". A su juicio, no es imposible triunfar. "Afuera, si eres segundo te echan,

no sirve ser segundo. Esa misma disciplina, por qué no tenerla acá", enfatizó.

Elías Figueroa, quien triunfó en Chile, Uruguay y Brasil, intentó hacer un paralelo entre lo que es la vida y el fútbol, "que es muy parecido, por lo menos desde el punto de vista de uno, lo que implica trabajar en equipo, con los valores que da el deporte".

Antes de la conferencia, "Don Elías" -como lo bautizó el fútbol uruguayo- se reunió con el rector Juan Antonio Rock y recorrió el Campus Lircay.

EXITOSA JORNADA

Feria de libros técnicos se instaló en Facultad de Ingeniería

Los docentes pudieron revisar el material bibliográfico para solicitar que se incluya en la Biblioteca del Campus Los Niches.

El pasado miércoles 26 de septiembre se llevó a cabo en la Facultad de Ingeniería la feria de libros técnicos, actividad organizada por la Biblioteca del Campus Los Niches y que tuvo como objetivo principal permitir a los académicos actualizar sus bibliografías, además de conocer los nuevos títulos disponibles en sus respectivas áreas de trabajo.

El evento se desarrolló en la sala de estudio de la biblioteca con una importante presencia de académicos de la facultad, aspecto que fue destacado por la encargada de la Biblioteca, Alejandra Garrido, quien

manifestó su satisfacción por lo logrado.

Según explicó la bibliotecóloga, los docentes pudieron conservar los textos que les interesaron para su posterior evaluación. Así, podrán pedirlos para que sean incluidos en la colección de la Biblioteca. El académico Fernando Espinosa afirmó que la experiencia resultó muy provechosa principalmente por ofrecer "una mayor interacción con los libros ya que uno puede analizar con mayor detalle sus contenidos además de poder evaluarlos posteriormente".

En la muestra participaron las



editoriales Pearson Educación, McGraw-Hill y Arrayán Editores, a las cuales se sumó la librería

Mataquito quienes dispusieron una amplia gama de literatura universal.

CON FRANQUICIA SENCE

Escuela de Negocios de Santiago inició ciclo de cursos de desarrollo profesional

Se espera que los programas sean un real aporte al perfeccionamiento de distintos ámbitos.



Con el curso "Liderazgo estratégico en la gestión de recursos humanos", dictado por el experto Julio Rodiño, se dio inicio formalmente el martes 25 de septiembre al ciclo de cursos de desarrollo profesional de la Escuela de Negocios de Santiago (ENS) de la Universidad de Talca, en el Campus Santiago.

El ciclo abarca áreas tales como comercio exterior, recursos humanos, informática, contabilidad, auditoría e impuestos, ingeniería, economía y finanzas, y marketing, con cursos que tienen una duración entre ocho y 16 horas, todos ellos con franquicia Sence.

El objetivo principal del ciclo es que sean un aporte al perfeccionamiento de profesionales de distintos ámbitos manteniendo una excelente relación precio-calidad, distintivo importante de la Universidad de Talca.

Los cursos están programados para realizarse en forma periódica durante

lo que resta del presente año y el mes de enero del 2008 para retomar en forma normal su desarrollo a partir de marzo del próximo año. Para octubre están programados los siguientes talleres:

viernes 19:
Evaluación de proyectos
martes 23:
Mejoramiento continuo en gestión de la calidad
viernes 26:
Liderazgo y trabajo en equipo
viernes 26:
Interpretación de estados financieros

Los interesados en conocer acerca de éstos u otros cursos pueden solicitar información a través de los teléfonos 2-2093100, 2093103 ó bien al correo electrónico cursoens@utalca.cl

EDUARDO ÁLVAREZ, DE INGENIERÍA CIVIL INDUSTRIAL

Estudiante expuso en congreso realizado en Alemania

Además de su participación en el evento, el alumno sostuvo varias reuniones de trabajo con profesores de la Universidad de Saarland.

El estudiante de Cuarto Año de la Escuela de Ingeniería Civil Industrial, Eduardo Álvarez, realizó una provechosa estadía en la Universidad de Saarland, Saarbrücken, Alemania, entre el 28 de agosto y el 11 de septiembre pasados. Junto con acudir a varias reuniones de trabajo con dos profesores de la mencionada universidad, Álvarez expuso un trabajo de investigación en el Congreso Anual Alemán de Investigación de Operaciones, realizado este año en la Universidad de Saarland. Las actividades del estudiante se

enmarcan en la ejecución de un proyecto ALFA (Engineering Systems for Preparing and Making Decisions under Multiple Criteria), financiado por la Unión Europea y que cuenta con la participación de investigadores de seis países, entre los cuales Chile está representado por la Facultad de Ingeniería de la Universidad de Talca. El académico del Departamento de Modelación y Gestión Industrial Alfredo Candia ha conducido el estudio en el cual el alumno trabajó durante este año. "Estoy muy contento con la

participación de la facultad en el proyecto, dado que están empezando a aparecer publicaciones de alta calidad asociadas al proyecto y con lo cual se ha potenciado la relación con investigadores de España, Portugal y Alemania", sostuvo el docente. Candia destacó el apoyo brindado al joven tanto del decano, Edgardo Padilla, del rector Juan Antonio Rock y del director de Relaciones Internacionales Andrew Philominraj y del proyecto ALFA.

El Estado debe apoyar a pequeños productores ante cambio climático, según expertos

El encuentro se inauguró en Talca, para luego trasladar las conferencias y mesas redondas a las Termas de Quinamávida, donde especialistas de diversos países debatieron acerca de la problemática ambiental.

Un intenso debate entorno a las transformaciones que está enfrentando el clima y las estrategias para abordarlos se desarrolló en la Facultad de Ciencias Empresariales (FACE) de nuestra Universidad, en el seminario internacional “Cambios climáticos, agricultura y tecnologías de desarrollo limpio” y el Tercer Congreso Latinoamericano y del Caribe de economistas ambientales y de recursos naturales, organizado por el Centro de Desarrollo Empresarial (CEDEM). Los expertos coinciden en que es preciso prepararse ante las dificultades que puede acarrear el cambio en el clima, para lo cual se necesitan recursos que permitan acceder a tecnologías y a modificaciones en la producción,

ante lo cual, serían los pequeños productores los más afectados. El economista de la Universidad de Oregon, Estados Unidos, Richards Adams sostuvo que es necesario contar con capital para adaptarse, como lo hacen las grandes empresas. “Es necesario que el sector público apoye a los agricultores para tener acceso a la tecnología que les va a permitir sobrevivir en los ambientes del cambio climático. Esto va a ser una decisión de políticas públicas”, afirmó. El director del CEDEM, Arcadio Cerda, coincidió con el experto estadounidense y recaló la necesidad de “generar lazos cooperativos y por supuesto que el Estado empiece a jugar un rol más importante en ello”.



Anticiparse a los cambios

Los expertos apuntan principalmente a estar preparados desde la perspectiva económica y a adaptarse. “Tenemos que preocuparnos de como hacer más eficiente el riego y con los tipos de cultivo”, propuso Arcadio Cerda. Para Richard Adams, en Chile hay muchas oportunidades para los agricultores, pues “están muy avanzados en el uso de las tecnologías, además son innovadores, están dispuestos a asumir un riesgo”. Además, destacó que en nuestro país aún exista una buena disponibilidad en recursos

hídricos. Adams valoró el trabajo que realiza el Centro de Investigación en Riego y Transferencia Tecnológica (CITRA) de la Facultad de Ciencias Agrarias, por el apoyo que puede prestar al agro. En este sentido, fue el director del CITRA, Samuel Ortega, uno de los encargados de abrir el evento - desarrollado entre el 26 y el 28 de septiembre en el Campus Lircay y en las Termas de Quinamávida- con una ponencia sobre herramientas tecnológicas para optimizar el uso del agua.

Encuentro internacional

Una visión global ante la eventualidad de cambios en el clima, es lo que persiguió el encuentro, que contó con una diversidad de expertos internacionales y nacionales que abordaron desde sus disciplinas la problemática. Entre las exposiciones, se cuenta la participación de la jefa del Subdepartamento de Medioambiente de Prochile, Paola Conca, quien se refirió al mercado de captura de carbono en Chile, que permiten dejar en saldo cero a los países que sobrepasan sus cuotas

de emisiones contaminantes al invertir en nuestro país en bosques o plantaciones en que renueven el aire. Además, destacan las exposiciones del director del Beijer International Institute of Ecological Economics, Karl Göran Mäler; del representante de la Comisión Económica para América Latina y el Caribe (CEPAL) en Chile, Andrei Jouravlev, entre participantes de México, Colombia, Perú, Cuba, Costa Rica, España y otros.

AGENDA 01 AL 07 DE OCTUBRE

DÍA	HORA	ACTIVIDAD	LUGAR
LUNES 1	11:00	Elección del concurso etiquetas de vino de Diseño	Hotel Diego de Almagro
LUNES 1	12:00	Visita de prof. Boris Bravo-Ureta de Universidad de Connecticut	Rectoría
MARTES 2	08:30	Reunión Consejo Académico	Sala reuniones Biblioteca
MARTES 2	12:00	Acto Día del tecnólogo médico	Salón “Diego Portales”
MARTES 2	17:00	Cambio mando directiva FEDEUT Curicó	Auditorio Facultad de Ingeniería
MIÉRCOLES 3	11:00	Inauguración XIII Semana Nacional de la Ciencia y Tecnología	Salón “Diego Portales”
MIÉRCOLES 3	12:30	Inauguración Feria Científica y Tecnológica	Cancha rugby
MIÉRCOLES 3	12:30	Apertura Planetario Móvil	Cancha rugby
MIÉRCOLES 3	17:00	Cuenta pública Red Hortofrutícola	Sala “Emma Jauch”
MIÉRCOLES 3	18:00	Inauguración Encuentro Internacional Kinesiología	Centro Paso Pehuenche
MIÉRCOLES 3	19:30	Inauguración exposición retrospectiva de Guillermo Brozález	Campus Santiago
JUEVES 4	09:00	Inicio Seminario Internacional del Álamo	Auditorio Ciencias Forestales
JUEVES 4	11:00	Reunión Junta Directiva	Sala reuniones Rectoría
VIERNES 5	09:00	Inauguración XIII Congreso Nacional de Estudiantes Odontología	Salón “Abate Molina”
VIERNES 5	19:30	Coro de Niños inicia participación en Festival Internacional de Coros	Teatro Municipal Viña del Mar
VIERNES 5	19:30	Inauguración Magister Dirección y Planificación Tributaria clase magistral director nacional SII	Auditorio FACE
DOMINGO 7	12:00	Presentación Orquesta Juvenil	Universidad de Buenos Aires

DÍA NACIONAL DE LA ODONTOLOGÍA

Fue inaugurado Museo Odontológico "Dra. Cecilia de Luigi Muñoz"

En una solemne ceremonia en el salón "Diego Portales" fue celebrado el Día Nacional de la Odontología, cuyo especial sello fue dado por la creación del Museo Odontológico, iniciativa de la recientemente fallecida académica Cecilia de Luigi Muñoz. Así lo señaló el director de la Escuela de Odontología, Carlos Larrucea, quien destacó la labor que la profesional entregó en vida como docente del Centro de Clínicas Odontológicas.

En la ocasión, el rector Juan Antonio Rock envió un saludo a todos los odontólogos que contribuyen a mejorar la calidad de vida de todos los habitantes del país. Asimismo, destacó que la Escuela de

Odontología cuenta con implementación de última generación, lo cual responde a las expectativas que tiene la región y el país con respecto a los profesionales formados en ella.

Respecto a la inauguración del museo, el rector destacó que la iniciativa reconoce el aporte que realizó Cecilia De Luigi a la facultad, pues se traduce en el deseo que tenía de transmitir a los alumnos el desarrollo de los procedimientos y la tecnología usada en antiguos equipos dentales. Por su parte, el decano Carlos Gigoux valoró el reconocimiento que se le realizó a la académica Cecilia De Luigi.



EN CAMPUS LIRCAY

Bibliotecarios del agro participan en curso sobre gestión de documentos electrónicos

En el taller participaron además de nuestra Corporación, las universidades Católica del Maule, De Concepción, Del Bío Bío, Santo Tomás, FIA y bibliotecas públicas de Los Ángeles y Doñihue.



La Fundación para la Innovación Agraria (FIA), en conjunto con la Organización de las Naciones Unidas para la Agricultura y

Alimentación (FAO), y con el apoyo de la Universidad de Talca, realizaron el taller Gestión de Documentos Electrónicos para unidades de

información integrantes de RedAgroChile y bibliotecas públicas, entre el 1 y 8 de septiembre en el Campus Lircay de la Universidad de Talca.

En el taller participaron bibliotecarios de nuestra Universidad, de la Universidad Católica del Maule, Universidad de Concepción, Universidad del Bío Bío, Universidad Santo Tomás, FIA y bibliotecas públicas de Los Ángeles y Doñihue. La iniciativa contempló el desarrollo de un curso basado en el primer módulo del Repertorio de Recursos para la Gestión de Información Agraria (IMARK), que FAO se

encuentra desarrollando con especialistas de todo el mundo, y cuyo objetivo es conocer los procesos para realizar la recolección, organización, manejo y disseminación de documentos electrónicos e imágenes asociadas para la posterior creación de bibliotecas digitales.

El curso se extendió por 14 horas de capacitación presencial y 10 horas de aprendizaje a distancia en una plataforma implementada en FIA y cuyo centro de operación se encuentra en la sede central de este organismo en Santiago.

Directora de Forestal adquiere experiencia sobre geomática en EE.UU.

La directora de Ingeniería Forestal e Industria de la Madera de nuestra Corporación, Marcia Vásquez, se encuentra visitando las universidades de Carolina del Norte: North Carolina State University (Raleigh), Duke University (Durham), University of North Carolina (Chapel Hill) y University of Connecticut de Estados Unidos. El objetivo del viaje, según la docente, es interiorizarse en las estrategias de enseñanza de la geomática y evaluación del aprendizaje de los alumnos de pre y postgrado en las casas de estudios

antes mencionadas.

Durante la semana pasado sostuvo reuniones de trabajo con el director de CLEAR (Center for Land Use Education & Research), Dan Civco, quien dirige un centro virtual, orientado principalmente al desarrollo de proyectos y con Eliana Rojas, quien trabaja en la unidad de educación de ciencias básicas, específicamente matemáticas, ambos de Connecticut.

La visita que comenzó el lunes 24 de septiembre se extenderá hasta este viernes.

DOCENTE DE INSTITUTO DE ESTUDIOS HUMANÍSTICOS

Carlos Sanhueza obtuvo beca para estudiar en Alemania

"Viajeros latinoamericanos en Europa. Diálogo intercultural entre el viejo y el nuevo mundo, siglo XIX y comienzos del XX", es el título de la investigación que desarrollará el académico del Instituto de Estudios Humanísticos "Juan Ignacio Molina", Carlos Sanhueza, luego de obtener la beca que promueve las fundaciones alemanas de Humboldt y Fritz Thyssen.

La idea del proyecto es estudiar el diálogo intercultural entre Europa y América Latina desde la experiencia de viajes de latinoamericanos al viejo continente, privilegiando dos

enfoques de análisis: la inserción conflictiva y crítica de los viajeros latinoamericanos en el espacio hemisférico occidental, así como la vinculación que los viajeros establecieron con el continente como el lugar de los orígenes de la cultura latinoamericana.

La estadia será en la ciudad de Berlín, principalmente en las bibliotecas del Instituto Iberoamericano de Berlín, de la Universidad Libre de Berlín, de la Universidad Humboldt y la Biblioteca Estatal.

27 Y 28 DE SEPTIEMBRE

Especialistas nacionales y extranjeros se reunieron en curso sobre factores de riesgo cardiovascular

Las investigaciones “pueden tener insospechadas consecuencias positivas para la facultad y la Universidad”, sostuvo el decano de Ciencias de la Salud.



“Factores de riesgo cardiovascular: algunas estrategias de innovación” se denominó la capacitación que se realizó el 27 y 28 de septiembre en la Universidad de Talca, como parte

del taller nacional del grupo MAOLAT (Moléculas Antioxidantes de Lipoproteínas y Antitrombóticas) -proyecto del Programa Bicentenario de

Ciencia y Tecnología (PBCT)- y que fue dirigido a profesionales del sector salud y alumnos. Además es el cuarto curso que desarrolla el Programa de Investigación en Factores de Riesgo Cardiovascular (PIFRECV) de nuestra Corporación. Asimismo se realizó una reunión de expertos nacionales e internacionales. El decano de la Facultad de Ciencias de la Salud, Carlos Gigoux, indicó en la oportunidad que el programa “ha servido para estimular la investigación en la unidad”. Las investigaciones de los especialistas pueden tener “inospechadas

consecuencias positivas para la facultad y la Universidad”, explicó. En tanto el coordinador del evento y director del PIFRECV, Iván Palomo, resaltó que algunos estudios ya están siendo utilizados por el Ministerio de Salud, como el Atlas de Mortalidad Cardiovascular. En cuanto al proyecto del PBCT, explicó el docente, éste apunta a lograr una mayor colaboración internacional y el desafío es aumentar la base de contactos nacionales y extranjeros, acceder a fondos, publicaciones, patentes y generar vínculos con el sector empresarial.

Decano de Salud cumplió 50 años de profesión

Al inicio del evento, Iván Palomo saludó en nombre de los profesores y alumnos al decano Carlos Gigoux, quien cumplió 50 años como cirujano dentista. El docente se tituló en 1957 en la Universidad de Concepción.

COMIENZA XVII FERIA CIENTÍFICO-TECNOLÓGICA

Calentamiento global y problemas actuales motivan a pequeños investigadores

La actividad que reúne estudios de escolares del Maule se desarrollará en la cancha de rugby entre el 3 y 5 de octubre.

Los trabajos que postularon a la XVII Feria Científico-Tecnológica de la Región del Maule están dando cuenta de las motivaciones que hoy en día mueven a los estudiantes de enseñanza media y básica a investigar, sostuvo el director del evento que se inaugura este miércoles, Carlos Becerra.

Es así como este año se presentaron 180 iniciativas -de las cuales 78 participarán de la feria- muy enfocadas a problemas de la sociedad actual y en particular al calentamiento global, agregó el académico.

Asimismo, destacó que año tras año sorprende el buen nivel de las propuestas y su alta competitividad, gracias al apoyo que la Universidad presta a los profesores que guían las investigaciones de sus alumnos.

Con una ceremonia en la cancha de rugby

en el Campus Lircay, se dará inicio a la feria en Talca, hecho que coincide con la XIII Semana Nacional de la Ciencia y la Tecnología, en tanto su versión en la Región de O'Higgins se realizará los días 10, 11 y 12 de octubre, en Rancagua. Desde 2005, nuestra Universidad está trabajando en alianza con el programa Explora-CONICYT en las regiones de O'Higgins y del Maule, y desde 1996 junto a la Secretaría Regional Ministerial de Educación en Rancagua, para fomentar el interés en torno a las actividades científicas, tecnológicas y de innovación en nuestro país, reforzando su difusión y contribuyendo al mejoramiento de la enseñanza de las ciencias en educación básica, media y superior.



ACADÉMICO Y ESTUDIANTIL



Red Colombia visitó Universidad para generar nuevos intercambios



Tres académicos colombianos visitaron nuestra Universidad, con el objeto de generar instancias de intercambios académicos y de movilidad estudiantil, y se reunieron con el director de Relaciones Internacionales, Andrew Philominraj, quien resaltó la posibilidad de establecer nexos y espacios de encuentro a través de alianzas estratégicas.

En la ocasión, la docente de la Universidad del Cauca Eugenia Trigo destacó la importancia de desarrollar proyectos de investigación conjuntos que sirvan para replicar los conocimientos entre ambos países. Por su parte, su colega Francisco Bohórquez destacó la generación de

cercanías en materia de reformas curriculares, competencias y créditos, para adaptarlos a las particularidades de cada universidad. Finalmente, el académico colombiano Harvey Montoya, dijo sentirse maravillado con la Universidad de Talca, y que la visita obedecía a un primer acercamiento entre ambas universidades.

Los contactos con Red Colombia estuvieron a cargo de la académica del Centro de Innovación y Calidad de la Docencia (CICAD) de nuestra Universidad Teresa Ríos, quien destacó la importancia de la creación de una red latinoamericana de intercambio académico.

Comenzaron trabajos de construcción de cancha sintética en Curicó

La obra tiene un costo de 22 millones de pesos y espera ser inaugurada la primera quincena de noviembre.



Se está desarrollando la primera etapa de construcción de la cancha de pasto sintético para el Campus Los Niches, iniciativa impulsada por la Facultad de Ingeniería, el Programa de Actividad Física y Deporte y la Vicerrectoría de Desarrollo Estudiantil.

Esta primera parte, que se extenderá hasta fines de este mes, contempla los trabajos de nivelación de terreno, drenaje y todo lo concerniente a la confección del radier, para

posteriormente instalar el pasto sintético.

Según informó el coordinador de Deportes del campus, Luis Barra, podrán acceder al nuevo recinto todos los estudiantes de la facultad, previa inscripción presentando su carné de estudiante.

La obra tendrá un costo total de 22 millones de pesos, lo que incluye el cierre perimetral y la iluminación. Se espera que la flamante cancha se inaugure durante la primera quincena de noviembre.

CENTRO DE INSERCIÓN LABORAL

Ingeniera forestal trabaja en apoyo a PLADECOC en 17 comunas

A través de la sistematización de información de mapas de los Planes de Desarrollo Comunal (PLADECO), la ingeniera forestal Dinka Suazo está desarrollando su pasantía por el Programa Jóvenes Profesionales del Centro de Inserción Laboral, está apoyando a 17 comunas del Maule. Dinka se ha especializado en sistemas de información geográfica gracias a ayudantías y al trabajo que ha

realizado con el director del Centro de Geomática, Carlos Mena. Según explicó, la elaboración de los PLADECOC contempla talleres participativos de todos los sectores, atendiendo así a las necesidades presentadas por las personas. “La opinión de la ciudadanía es relevante en la planificación de los futuros proyectos que beneficiarán a las comunas más pobres de la región y mi labor, en términos sencillos, es

simplificar la mirada del PLADECOC a través de mapas, con el propósito de hacer una lectura didáctica de este plan para toda la población que ha participado”.

La profesional valoró la experiencia recogida en estos meses y señaló que “un recién egresado encuentra muchas barreras para adquirir experiencia laboral, elemento que, paradójicamente, es el principal requisito para obtener empleo”. A

su juicio, la ganancia de estar en el programa está ligada al enriquecimiento cultural “debido a que me he comprometido a hacer una mirada más profunda en la región. Antes de este trabajo, mis conocimientos respecto al Maule, eran precarios. El cariño que hoy le tengo a mi región es mucho mayor, y las ansias de aportar en el surgimiento de este peculiar territorio son muy fuertes”.

EN TEATRO MUNICIPAL DE MOLINA

Más de un centenar de jóvenes congregó encuentro “Jóvenes líderes del Maule”

Los conceptos de liderazgo y responsabilidad social juvenil fueron transversales a las mesas redondas, talleres y ponencias desarrollados.



Más de 100 jóvenes de la región se congregaron en el primer encuentro “Jóvenes líderes del Maule”, coordinado por el estudiante de Fonoaudiología y columnista de diario El Centro, Felipe Méndez y apoyado por la Municipalidad de Molina, el Instituto Nacional de la Juventud (INJUV) del Maule y la Universidad de Talca.

El encuentro, que se desarrolló en el Teatro Municipal de Molina el pasado 29 de septiembre, contó con la presencia de importantes personalidades públicas. Entre los temas abordados, destaca el

concepto de liderazgo y responsabilidad social juvenil en el desarrollo del Maule actual, a cargo del psicólogo de nuestra Corporación Manuel Ardiles. Asimismo, se llevaron a cabo mesas redondas, talleres simultáneos y ponencias sobre experiencias de organizaciones juveniles de la Región del Maule.

En el mismo contexto, Méndez afirmó que los jóvenes deben avanzar juntos, entregar conocimientos e intercambiar experiencias, ya que esto los hará contar con mejores líderes y una sociedad más comprometida.

RESULTADOS PARCIALES

Comenzó Campeonato Interescuelas

Se dio inicio al Campeonato Interescuelas del segundo semestre, que congrega a las diversas carreras de la Universidad de Talca. A continuación damos a conocer los resultados parciales de los equipos en las disciplinas de fútbol y baby fútbol.

BABY FÚTBOL			
GRUPO A			
EQUIPO	CARRERA	PJ	PUNTAJE
La ruta del C	T. Médica	3	6 puntos
Fusión P	Derecho	3	0 puntos
Onderes	Ing. Comercial	3	6 puntos
Tu hermana	Derecho	3	3 puntos
Wary	Ing. Comercial	2	3 puntos
Los magos	Diseño	2	3 puntos
Real mandril	C. Auditor	2	6 puntos

FÚTBOL			
ASCENSO GRUPO A			
EQUIPO	CARRERA	PJ	PUNTAJE
Talleres	Arquitectura	2	6 puntos
Submarino			
Amarillo	Derecho	1	0 puntos
Informáticos	Ing. Info. Empre.	2	0 puntos
At. Comercial	Ing. Comercial	1	3 puntos
Tcc	T. Médica	1	0 puntos
Hortaliza			
Mecánica	Agronomía	1	3 puntos

GRUPO B			
EQUIPO	CARRERA	PJ	PUNTAJE
Baby Cebolla	Agronomía	3	6 puntos
Deotrotoke	Arquitectura	3	6 puntos
La Minga	Derecho	2	3 puntos
Rompe Cat	T. Médica	3	0 puntos
Uyuui	Derecho	2	0 puntos
Bola 4	Ing. Comercial	2	6 puntos
Ingenieros	Ing. Comercial	0	3 puntos

ASCENSO			
GRUPO B			
EQUIPO	CARRERA	PJ	PUNTAJE
Ingenieros	Ing. Comercial	2	1 puntos
Bioinformática	Bioinformática	1	0 puntos
Agro del Carmen	Agronomía	2	6 puntos
Lex-Verkusen	Derecho	2	1 puntos
Diseño	Diseño	1	3 puntos
At. Baquedano	Psicología	1	3 puntos
Don Beny	Kinesiología	1	0 puntos

GRUPO C			
EQUIPO	CARRERA	PJ	PUNTAJE
Asteriscos	Psicología	3	4 puntos
Colo-colo	Ing. Comercial	3	4 puntos
Tala rasa	Forestal	2	3 puntos
Ftc	Agronomía	2	6 puntos
Ustedes	Agronomía	2	3 puntos
Pitchers	Fonoaudiología	1	0 puntos
At. Diseño	Diseño	1	0 puntos

SERIE HONOR			
EQUIPO	CARRERA	PJ	PUNTAJE
Derecho B	Derecho	2	4 puntos
Deotrotoke	Arquitectura	3	2 puntos
Fono Real	Fonoaudiología	3	0 puntos
Tecnología Médica	T. Médica	1	0 puntos
Cebollas	Agronomía	1	3 puntos
Barrabases	C. Auditor	1	0 puntos
Derecho Zero	Derecho	3	6 puntos
Pinolácticos	Forestal	2	1 puntos
Caries	Odontología	2	6 puntos
Ruta Norte	C. Auditor	2	6 puntos